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Aos vinte e dois dias do mês de julho de dois mil e nove, às nove horas, na Sala de 
Reuniões do Órgão dos Colegiados Superiores, Campus Universitário, reuniu-se o 
Conselho Universitário, sob a Presidência do Reitor, em exercício, Prof. Dr. Pascoal 
Torres Muniz, com a presença dos seguintes membros: Aldemar Sena de Araújo, Andréia 
Maria Lopes Dantas, Antonio Carlos Fonseca Pontes, Antonio Tavares Monteiro, Carlos 
Alberto Franco da Costa, Carromberth Fernandes Carioca, Dário Lopes de Fiqueiredo, 
Edízio Souza do Nascimento, Edson dos Santos Farias, Eduardo de Paula Abreu, 
Elizabeth Miranda de Lima, Euzébio de Oliveira Monte, Francisca Estela Lima Freitas, 
Francisco Antonio Saraiva de Farias, Francisco Carlos da Silveira Cavalcanti, Gerson 
Rodrigues de Albuquerque, Gilberto Francisco Alves de Melo, Francisco Souza Alencar, 
Gilberto Francisco Dalmolim, Haroldo Alexandre de Araújo, Humberto de Freitas Espeleta, 
Iroélio Alves de Sousa, João Petrolitano Gonçalves de Assis,  José Cláudio Mota Porfírio, 
Kizzi Montini Ramos Soares, Lisandro Juno Soares Vieira, Marcos Aurélio de Alcântara, 
Margarida de Aquino Cunha, Maria Luzenira de Souza, Osvanilson Dourado Veloso, 
Pelegrino Santos Verçosa, Renildo Moura da Cunha, Rosemir Santana de Andrade Lima, 
Rubicleis Gomes da Silva, Rusleyd Maria Magalhães de Abreu, Tadeu Coelho da Silva, 
Sebastião Elviro de Araújo Neto, Simone Maria Chalub Bandeira Bezerra, Simone Perufo 
Opitz e Vicente Cruz Cerqueira. Inicialmente o Senhor Presidente fez abertura da sessão 
e compôs a mesa com Pró-Reitores e a Professora Bianca, a quem parabenizou, 
juntamente com sua equipe, pela brilhante atuação à frente do Núcleo de Processo 
Seletivo, antiga COPEVE. Em sessão realizada para cumprimento de pauta única, qual 
seja, a do Edital do Vestibular/2010. Após leitura do documento, o Conselheiro João 
Petrolitano sugeriu que fosse vista a possibilidade de permitir inscrições presencialmente, 
argumentando que atualmente temos tido sérios problemas com a internet. Por sua vez, o 
Conselheiro Gerson salientou que se for mantida inscrição somente on-line, a instituição 
tem que garantir as condições necessárias para todos os locais onde ocorrerão 
inscrições. Para esclarecer, o Senhor Presidente informou que está sendo providenciada 
a instalação de equipamentos em locais de inscrição que não dispõem de estrutura 
necessária e se caso houver problemas na internet, é possível dilatar o prazo para as 
inscrições. Finalizadas as discussões ficou mantida a inscrição somente via internet. 
Sobre a exigência de alunos aprovados apresentarem diploma para efetivar matrícula, 
embora muitas vezes tenham tido liminar ordenando matrícula de alunos que não 
concluíram o nível médio, o Conselheiro Gerson encaminhou no sentido de manter o que 
determina a legislação e em caso da existência de mandado judicial, cabe à universidade 
recorrer. Tal encaminhamento foi aprovado, ficando mantida essa exigência no Edital do 
Vestibular/2010. Outro item do edital que desencadeou discussões polêmicas foi o horário 
de fechamento dos portões e início das provas, principalmente no espaço físico do 
Campus. Após emissão de opiniões e encaminhamentos feitos, foram colocadas em 
votação as seguintes propostas: Proposta 1 – Portões abertos das 8h20 às 8h50, e início 
das provas às 9h. Proposta 2 – portões abertos para entrada, 8h50 fecha os portões e 9h 
início das provas. Sendo aprovada por maioria dos votos e duas abstenções, a proposta 
de número um. Posteriormente, discutiu-se a valoração da prova de redação, momento 



em que foi solicitada a revisão de quorum e após chamada nominal foi lançado falta para 
os seguintes membros: Carlos Alberto Franco da Costa, Rosemir Santana de Andrade 
Lima, Rubicleis Gomes da Silva, Francisco Carlos da Silveira Cavalcanti, Haroldo 
Alexandre de Araújo, Dário Lopes de Figueiredo, Tadeu Coelho da Silva, Francisco Souza 
de Alencar, Jailson Ribeiro Soares e José Cláudio Mota Porfírio. Feita a contagem foi 
constatada a ausência de quorum para dar seguimento a sessão. Desta forma, dada a 
urgência da matéria, o Senhor Presidente manteve o conselho convocado para, no 
período da tarde, dar continuidade às discussões. Neste mesmo dia, para dar 
continuidade às discussões iniciadas pela manhã, às 15h, na Sala de Reuniões do Órgão 
dos Colegiados Superiores, Campus Universitário, reuniu-se o Conselho Universitário, 
sob a Presidência do Reitor, em exercício, Prof. Dr. Pascoal Torres Muniz, com a 
presença dos seguintes membros: Aleta Tereza Dreves, Andrea Maria Lopes Dantas, 
Antonio Carlos Fonseca Pontes, Antônio Tavares Monteiro, Aurimar Ferreira da Silva, 
Carlos Alberto Franco da Costa, Carromberth Fernandes Carioca, Cleto Batista Barbosa, 
Creso Machado Lopes, Danúzia da Silva Rocha, Edson dos Santos Farias, Eduardo de 
Paula Abreu, Elizabeth Miranda de Lima, Eurenice Oliveira de Lima, Euzébio de Oliveira 
Monte, Francisca Estela Lima Freitas, Francisco Antônio Saraiva de Farias, Francisco 
Carlos da Silveira Cavalcanti, Francisco de Assis Bezerra, Gerson Rodrigues 
Albuquerque, Haroldo Alexandre de Araújo, Ilda Veríssimo da Silva, Iroélio Alves de 
Souza, Jailson Ribeiro Soares, João Petrolitano Gonçalves de Assis, José Alberto Lima 
de Araújo, Kizzi Montini Ramos Soares, Laura Costa Sarkis, Lisandro Juno Soares Vieira, 
Manuel Alves Ribeiro Neto, Marcos Aurélio de Alcântara, Maria do Socorro Muniz Ribeiro 
Pereira, Maria Lenita Duarte Aguiar, Maria Luzenira de Souza, Moisés Barbosa de Souza, 
Nei Sebastião Braga Gomes, Osvanilson Dourado Veloso, Pelegrino Santos Verçosa, 
Renildo Moura da Cunha, Rosemir Santana de Andrade Lima, Rubicleis Gomes da Silva, 
Simone Maria Chalub Bandeira Bezerra, Simone Perufo Optiz, Tadeu Coelho da Silva e 
Vicente Cruz Cerqueira. Verificada a existência de quorum e após exposição do 
Conselheiro Saraiva que transmitiu aos presentes a preocupação da Magnífica Reitora, 
qual seja, a de garantir o máximo possível de tempo destinado ao acesso dos alunos aos 
locais de prova. Em nome da Reitora, o Conselheiro Saraiva solicitou que o Conselho 
pudesse rever a posição tomada no período da manhã quanto ao horário do processo 
seletivo, o que foi acatado. Após apresentação das considerações sobre a matéria e 
encerradas as discussões, foi encaminhada para votação a seguinte proposta: abertura 
dos portões das sete horas às oito e quarenta, acesso à sala de aula das oito e vinte às 
oito e cinqüenta e início das provas às nove horas. Tal proposta foi aprovada por maioria 
dos votos, nenhum voto contra e oito abstenções. Retomando o Edital do Vestibular/2010, 
passou-se à discussão sobre a valoração mínima da Prova de Redação e das provas 
objetivas. O conselheiro Marcos salientou que aumentar a valoração mínima estabelecida 
poderá acarretar problemas graves para a instituição, pois em alguns cursos já está 
sendo difícil o preenchimento das vagas. Disse ainda que temos metas a cumprir para 
atendimento ao REUNI. A partir da fala do professor Marcos, a conselheira Andréa falou 
sobre as metas do REUNI relacionadas a retenção dos alunos e ao aumento da relação 
professor/aluno. Ressaltou que muitas vezes colocam em sala de aula alunos que não 
tem a menor condição de acompanhar o curso em decorrência de deficiências 
acumuladas ao longo da formação no ensino fundamental e médio. Do ponto de vista do 
conselheiro Osvanilson, que é corretor de redação, a valoração mínima a ser considerada 
deve ser oito. Encerradas as discussões, o Senhor Presidente, encaminhou para votação 
a proposta constante do Edital e a proposta do Conselheiro Osvanilson que sugeriu a 
valoração mínima de oito pontos, sendo mantida a redação constante do Edital e 
elaborada pela COPEVE, por maioria dos votos, nenhum voto contra e duas abstenções. 
Sobre o conteúdo programático de história, o conselheiro Gerson manifestou sua 
preocupação quanto à parte de história da Amazônia e Acre, que apresenta questões de 
âmbito local que não constam na literatura geral. Por sua vez, o Conselheiro Euzébio 
relatou que a escolha dos conteúdos foi feita em reunião com todos os professores das 



Áreas de História e não concorda que o conteúdo de história da Amazônia e do Acre seja 
um conteúdo localizado, e sim muito amplo. Após agradecimento às contribuições 
apresentadas, o Senhor Presidente colocou em votação a aprovação do Edital do 
Vestibular/2010, sendo aprovado por maioria dos votos e cinco abstenções. Nada mais 
havendo a tratar, o Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e deu por 
encerrada a sessão, às dezessete horas e cinquenta minutos, e para constar, eu, Ivone 
de Oliveira Moraes de Souza, Assessora do Órgão dos Colegiados Superiores, lavrei a 
presente ata, que após lida e achada conforme, será assinada por todos. 
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